
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Ortsbeirats Oedingen der Stadt Remagen vom 25.02.2014 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Einladung:  Schreiben vom 13.02.2014 
 
Tagungsort:  in der Gaststätte Breuer, Gesellschaftsraum,   
 
Beginn:  19:35 Uhr 
 
Ende:   20:50 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Beigeordnete/r 
Dr. Rüdiger Finger   
 
Ortsvorsteher 
Jürgen Meyer   
 
stellvertretender Ortsvorsteher 
Olaf Wulf   
 
Schriftführer/in 
Nadine Dernbach   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Herbert Grabner   
Hans-Willi Jungbluth   
Werner Lapp   
Stefan Plück   
Detlef Schmitt   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Vorlage der Niederschrift über die 15. öffentliche Sit-

zung vom 16.10.2013 
 

    
 2   Bürgerfragestunde  
    
 3   Buslinie 856  
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 4   Kindergartenneubau in Oedingen  
    
 5   Mitteilungen und Anfragen  
    
 
 
16. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
----------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Vorlage der Niederschrift über die 15. öffentliche Sitzung vom 

16.10.2013 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 16.10.2013 liegt dem Ortsbeirat vor. 
Es gibt zur Niederschrift keine Änderungs- oder Ergänzungsanträge. 
 
zur Kenntnis genommen   
  
 
 
Zu Punkt 2 – Bürgerfragestunde – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Folgende Fragen bzw. Mitteilungen von den Bürgern geäußert: 

Wie ist der Ortsbeirat in die Erschließung und Bebauung der Schaafsbahn 
eingebunden? 
Jürgen Meyer erklärt, dass der Ortsbeirat zweimal in das Verfahren eingebunden wird. Der 
Ortsbeirat hat dem Bebauungsplan im ersten Verfahrensschritt einstimmig zugestimmt. 

Ist die Kläranlage in Züllighoven ausgelastet? 
Der Ortsvorsteher erklärt, dass für Oedingen ca. 1350 Einwohnerwerte vorgehalten sind. 
Zurzeit hat Oedingen ca. 1000 Einwohner. 

Wird das Abwasser des Gewerbegebietes auch in die Kläranlage geführt? 
Hierzu wird die Verwaltung um Beantwortung gebeten. (Antwort nach Rücksprache: Ja; in 
Planung ist die Ableitung des Oberflächenwassers Richtung Unkelbach) 

Das Oberflächenwasser im Finkenweg läuft nicht schnell genug ab. 
Jürgen Meyer empfiehlt sich damit an die Stadtverwaltung zu wenden. 

Im Finkenweg ist der Wasserdruck zu niedrig. 
Der Ortsvorsteher ist davon nichts bekannt. Er empfiehlt beim Wasserversorger oder der 
Stadtverwaltung nachzufragen. 

Warum dürfen zu den Tagesthemen keine Fragen gestellt werden? 
Der OV erläutert, dass dies in der Gemeindeordnung und der Geschäftsordnung des Rates 
so geregelt ist. 

In Oedingen ist es in den vergangenen Monaten zu Einbrüchen gekommen. Hat sich 
der Ortsbeirat hierzu Gedanken gemacht? 
Der Ortsvorsteher hat dazu mit der Stadtverwaltung, der Kreisverwaltung, der 
Polizeiinspektion Remagen und mit der Abteilung Prävention des Polizeipräsidium Koblenz 
Gespräche geführt. Diese letztgenannte Abteilung bietet u. a. Vorträge zu den Themen 
Einbruch und Diebstahl an, möglicherweise im Sommer oder Herbst 2014. 
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Zu Punkt 3 – Buslinie 856 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Der Ortsvorsteher erklärt, dass der Linienbus 856 der RVK um 7:50 Uhr weggefallen ist. 
Zurzeit fährt ein Ersatzbus um 8:10 Uhr. Diesbezüglich war der OV mit einem sachkundigen 
Bürger, Herrn Günter Johnke, bei der Kreisverwaltung. 
Jürgen Meyer erteilt Herrn Johnke das Wort. Dieser erläutert dass Aufgrund einer 
Fahrplanänderung der Regionalbahn (Bahnhof Mehlem) die Linie 856 in der Fahrzeit 
gestrafft werden musste. Nach Angabe der RVK fährt die Linie 856 um 07.50 Uhr Oedingen 
nicht mehr an, weil der Bus den Bahnhof in Mehlem nicht rechtzeitig erreicht. Alternativ 
bieten sich für Oedinger Bürgerinnen und Bürger zwei Alternativen. Abfahrt um 07.50 Uhr 
„Wasserhäuschen Werthhoven“ oder 08.10 Uhr Oedingen „Siebengebirgsblick“. Bis der 
Busbahnhof in Berkum fertiggestellt ist, wird sich an dieser Situation nichts ändern. 
Der Ortsvorsteher erklärt weiter, dass ein erneutes Gespräch mit dem Sachbearbeiter der 
dafür zuständigen Kreisverwaltung Ahrweiler vorgesehen ist. 

Beschluss: 

1. Es ist sicherzustellen, dass künftig die Linie 856 alle drei Haltestellen bis 08.00 Uhr in 
    Oedingen anfährt. (Schülerinnen und Schüler) 
2. Es soll geprüft werden, ob die Möglichkeit eines Anrufsammeltaxis AST besteht. 
3. Auf Anfrage aus der Oedinger Bürgerschaft ist der Fahrpreis entsprechend zu prüfen. 
 
einstimmig beschlossen   
  
 
 
Zu Punkt 4 – Kindergartenneubau in Oedingen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Protokoll: 

Nach den statistischen Erhebungen des Kreises Ahrweiler ist der Kindergarten in Unkelbach 
für die Kinder aus Unkelbach und Oedingen wesentlich zu klein. Es fehlen entsprechende 
Gruppenräume. Zurzeit wird der Kindergarten in Unkelbach von 52 Kindern aus Oedingen 
und 30 Kindern aus Unkelbach besucht. Diese Zahlen bleiben in etwa in der gleichen 
Größenordnung für die nächsten Jahre bestehen. Die Stadtverwaltung beabsichtigt den 
Neubau eines Kindergartens im Gewerbegebiet Oedingen auf einer Gesamtfläche 
einschließlich Ausgleichsfläche von ca. 2000 m² zuzüglich Ausgleichsfläche. 

Beschluss: 

Der Ortsbeirat stimmt dem Bau des Kindergartens im Gewerbegebiet zu und bittet die 
Verwaltung die Planung zu beauftragen. 
 
einstimmig beschlossen   
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Zu Punkt 5 – Mitteilungen und Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Der Ortsvorsteher teilte folgendes mit: 

In der Rheinzeitung wurde ein Bericht über Oedingen veröffentlicht. Mit den Herren 
G. Johnke, H.W Jungbluth und H. Kossin hat der OV die Pressearbeit durch ein 
informelles Gespräch unterstützt. 

Der Bauantrag für den Anbau des Dorfgemeinschaftshauses liegt beim Kreis 
Ahrweiler. 

Am Samstag den 29. März 2014 findet ab 9:30 Uhr der „Dreck-Weg-Tag“ statt. 

Am Dienstag den 08. April 2014 lädt der OV zum „Dorfgespräch am Abend“. 
Anfrage von Stefan Plück: 
Sind im Beschluss des Ortsbeirates zum Bebauungsplan „Auf der Schaafsbahn“ alle Fragen 
und Anliegen geprüft worden. Er ist der Meinung, dass dies nicht der Fall ist. 
Der Ortsvorsteher gibt den chronologischen Ablauf in der Sache wieder und macht auf die 
Einstimmigkeit des Beschlusses aufmerksam. Bei der nächsten Offenlage des 
Bebauungsplanes können Wünsche, Bedenken oder Ablehnungen der Ratsmitglieder 
vorgetragen werden. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 20:50 Uhr. 
 
Remagen, den 24.03.2014     
Der Vorsitzende Schriftführer/in 

 
 
 

Jürgen Meyer Nadine Dernbach  
Ortsvorsteher  
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